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Все вопросы решены
Председатель Законодательного Собрания Челябинской

области Владимир Мякуш остался доволен ходом строитель-
ства физкультурно-оздоровительных комплексов.

6 апреля Владимир
Мякуш побывал на строи-
тельной площадке в Тро-
ицке, где ведутся работы
по строительству быстро-
возводимого спортивного
объекта. Как отметил сек-
ретарь ЧРО ВПП «Единая
Россия», освоение перво-
го цикла строительства
здесь идёт в сроки, обору-
дование на сумму полтора
миллиона рублей постав-
лено, все вопросы по про-
ектно-сметной докумен-
тации решены.

Напомним, физкуль-
турно-оздоровительные
комплексы строятся в
Магнитогорске, Троицке,
Снежинске, Чебаркуле и

посёлке Первомайский Коркинского района. Срок сдачи пяти быс-
тровозводимых объектов – июль 2007 года.

Владимир Мякуш познакомился с ходом строительства всех
спортивных комплексов: «По темпам возведения лидирует Магни-
тогорск, отстаёт Снежинск. Но задача – сдать все ФОКи в июле –
будет выполнена».

10 апреля председатель За-
конодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир
Мякуш и председатель Федера-
ции профсоюзов Николай Буя-
ков подписали совместное обра-
щение к Госдуме ФС РФ, Пра-
вительству РФ по изменению
пенсионного законодательства.

В целях обеспечения соци-
альных гарантий и повышения
уровня жизни пенсионеров Зако-
нодательное Собрание Челябин-
ской области и Объединение
организаций профессиональных
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союзов «Федерация профсоюзов
Челябинской области» обраща-
ются к Государственной Думе Фе-
дерального Собрания Российс-
кой Федерации, Правительству
Российской Федерации с предло-
жениями:

- установить в 2008 году базо-
вую часть трудовой пенсии (ми-
нимальный размер пенсии, га-
рантированный государством)
на уровне прожиточного мини-
мума для работающего населе-
ния;

- обеспечить замещение тру-

довыми пенсиями не менее 40%
утраченного заработка;

- увеличить базовую часть
трудовой пенсии по старости,
инвалидности, случаю потери
кормильца на соответствующий
районный коэффициент;

- при формировании феде-
рального бюджета на очередной
финансовый год и трёхлетний
плановый период предусмотреть
расходы на соответствующее по-
вышение трудовых пенсий.

Как отметил Владимир Мя-
куш, Законодательное Собрание

области считает одним из при-
оритетных направлений своей де-
ятельности обеспечение достой-
ного уровня жизни пенсионеров.

- Депутаты ЗСО неоднократ-
но обращались в федеральные
органы власти с предложениями
по увеличению базовой ставки
пенсии. У нас с профсоюзами по
данным предложениям позиция
совпала, и результатом офици-
альной встречи, которая состоя-
лась сразу после акции профсо-
юзов, стало подписание совмес-
тного обращения.

Бюджет на обсуждении
10 апреля в Законодательном Собрании Челябинской об-

ласти состоялись публичные слушания об итогах исполнения
областного бюджета за 2006 год. Обсудить результаты ис-
пользования бюджетных средств в прошлом году собрались
представители законодательной и исполнительной власти,
муниципальных образований, общественности и средств
массовой информации.

Как отметила в своём докладе заместитель губернатора, ми-
нистр финансов Челябинской области Виктория Голубцова, бюд-
жетная политика области в прошедшем году была направлена на
повышение качества бюджетных услуг и уровня благосостояния на-
селения. С этой целью процесс исполнения областного бюджета в
первую очередь был ориентирован на укрепление доходной базы,
обеспечение сбалансированности бюджета, повышение эффектив-
ности использования государственных финансовых ресурсов.

Благодаря поступательному развитию экономики доходная
часть областного бюджета продолжала укрепляться и по итогам
2006 года составила 49 млрд. 671 млн. рублей, что больше уровня
2005 года на 41%. Немногим более 12% из этих средств или 5 млрд.
991 млн. поступило в виде финансовой помощи из федерального
бюджета. Остальные средства в сумме 43 млрд. 635 млн. рублей –
это собственные доходы области, полученные в виде налоговых и
неналоговых поступлений.

По словам Виктории Голубцовой, возросшие финансовые воз-
можности области позволили увеличить объём средств на выпол-
нение социальных обязательств и усилить финансовую поддержку
местных бюджетов. В целом расходы областного бюджета 2006
года сложились в сумме 42 млрд. 918 млн. рублей и выросли по
сравнению с предыдущим годом на 15%. Три четверти из них – это
социально ориентированные расходы, около 16% – расходы эко-
номической направленности.

В сфере выстраивания межбюджетных отношений главной за-
дачей оставалось укрепление финансовой устойчивости местных
бюджетов и создание финансовых условий для выполнения муни-
ципалитетами закреплённых за ними полномочий. С этой целью бо-
лее половины (56%) средств областного бюджета или 23 млрд. 828
млн. рублей направлено в 2006 году в виде финансовой помощи
городам и районам. Эти ресурсы, увеличившиеся по сравнению с
2005 годом на 42%, помогли муниципальным образованиям выпол-
нить свои обязательства перед населением в полном объёме.

Выслушав доклады руководителей министерств, мнения глав
муниципальных образований и председателя Общественной пала-
ты Челябинской области Вячеслава Скворцова, депутаты призна-
ли результаты работы с бюджетом в 2006 году позитивными. Как
подчеркнул председатель областного Законодательного Собрания
Владимир Мякуш, конструктивное взаимодействие всех ветвей
власти на каждой стадии бюджетного процесса позволило выпол-
нить все задачи, стоявшие в прошедшем году перед областью.

Отчёт об исполнении областного бюджета за 2006 год де-
путаты областного парламента планируют утвердить на оче-
редном заседании в конце апреля, а подробности публичных
слушаний читайте в №17 «Парламентской недели».

Владимир Мякуш, вникнув в
проблему, обратился с просьбой
к губернатору рассмотреть воз-
можность выделения многодет-
ной семье полноценного жилья.
И совместным решением законо-

12 апреля, в День космонавтики, председатель Законодательного
Собрания Челябинской области, лидер южноуральских
единороссов Владимир Мякуш поздравил молодую маму
Наталью Кравцову с рождением троих детей и вручил молодой
семье ордер на трёхкомнатную квартиру. Пока супруги Кравцовы
своего жилья не имели, жили в квартире родителей.

дательной и исполнительной вла-
сти молодая семья в декабре 2007
года переедет в новую трёхком-
натную квартиру на северо-запа-
де Челябинска. А от партии «Еди-
ная Россия» новорождённым
вручен конверт со 100 тысячами
рублей. Кстати, Главное управле-
ние исполнения наказаний, где
трудится папа – капитан Евгений
Кравцов, тоже не осталось в сто-
роне. Генерал-лейтенант Влади-
мир Жидков также пришёл в ро-
дильное отделение не с пустыми
руками, в них находилось 120 ты-
сяч рублей. Будет, на что собрать
приданое для малышей!

- А 250 тысяч рублей от госу-
дарства, материнский капитал,
планируем потратить на образо-
вание детей, – делится планами
Наталья. – Хотя, возможно, по-
лученная сегодня квартира со
временем станет мала, и тогда
вложим деньги в ипотеку.

Алёнушка, Полинка и Ники-
та – настоящий экипаж будущих
космических кораблей. Приме-
чательно, что наблюдал Наталью
тоже человек с «космическим»
именем – заместитель главного
врача Юрий Алексеевич Семё-
нов. Как знать, возможно, этим
малышам действительно пред-
стоит бороздить просторы Все-
ленной, и тогда их домом станет
целый Космос.
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Дети находят
родителей

В Челябинской области в
первом квартале 2007 года об-
рели семьи 457 детей-сирот,
что на 16% больше, чем за тот
же период 2006 года. Мини-
стерство социальных отноше-
ний Челябинской области под-
вело итоги работы органов
опеки и попечительства за пер-
вый квартал 2007 года.

Значительно сократилось
усыновление иностранными
гражданами, с 56 до 26 детей, и
возросло российское усыновле-
ние. В прошлом году было усы-
новлено 35 сирот, а в этом году
нашли родителей уже 48 малы-
шей. Также с начала года появи-
лась одна приёмная семья и 9 се-
мейно-воспитательных групп.

Кроме того, 61 ребёнок вер-
нулся в кровную семью, в про-
шлом году таких детей было 42.

В Челябинской области с 1995
года все данные о детях-сиротах
фиксируются в региональном
банке данных. Дети-сироты от 1
месяца до 18 лет живут в детских
домах, домах ребёнка, приютах и
детских больницах. На 1 апреля
2007 года в банке данных был за-
регистрирован 6 221 ребёнок, ос-
тавшийся без попечения родите-
лей. Для сравнения: в январе 2006
года таких детей было на 700
больше, 6 921.

С 2007 года государство под-
держивает семьи, которые берут
на воспитание детей-сирот. Еди-
новременное пособие на каждо-
го ребёнка составляет 15 тысяч
рублей на мебель и 9 200 рублей
на предметы первой необходимо-
сти, сообщает пресс-служба гу-
бернатора Челябинской области.

Новый тренер
«Трактора»

Названо имя нового главно-
го тренера команды «Трактор»,
им стал Андрей Назаров, ранее
занимавший должность глав-
ного менеджера клуба.

- Андрей На-
заров работал в
выдающихся хок-
кейных клубах
России и Амери-
ки, обладает не-
обходимыми для
руководства кол-
лективом знаниями, но самое
главное – он патриот родного Че-
лябинска и «Трактора», – так ха-
рактеризуют его коллеги.

В конце апреля будет оконча-
тельно сформирован тренерский
состав под руководством Андрея
Назарова. Тогда же будут опреде-
лены условия контракта нового
тренера, в частности, время пре-
бывания на должности.

Впервые по инициативе Ассамблеи народов Челя-
бинской области в Законодательном Собрании встре-
тились представители более чем 80 национально-
культурных объединений Урала. Целью форума было
объединение всех этнических центров для общего
дела – обеспечения спокойствия в обществе.

Приводятся в порядок деревенские дороги, воз-
рождаются трудовые династии птицеводов, активно
привлекается на работу молодёжь. Всё это помогает
развеять сомнения людей, первоначальная насторо-
женность проходит. Аргаяшцы начинают понимать,
что «Уралбройлер» пришёл с добрыми намерениями
и надолго.

10 апреля 2007 года в г. Но-
восибирске олимпийская
чемпионка, депутат фрак-
ции «Единая Россия» Зако-
нодательного Собрания Че-
лябинской области Светла-
на Ишмуратова родила
первенца. Рост у Михаила
52 сантиметра, вес 3 700
граммов. Здоровье мамы и
малыша хорошее. Первым
Светлану поздравил пред-
седатель ЗСО, секретарь
ЧРО ВПП «Единая Россия»
Владимир Мякуш. Он поже-
лал здоровья малышу и маме, скорейшего всем
возвращения домой. 20 апреля – день рождения
Светалны Ирековны, поэтому рождение сына ста-
ло для неё самым большим подарком.

Жилья прибавилось
В первом квартале 2007

года в области введено в экс-
плуатацию 236 тысяч 291 кв.
м жилья. Это на 28,4% боль-
ше, чем в первом квартале
2006 года.

В городах сдано 178,9 тысячи
квадратных метра (75,8%), в му-
ниципальных районах – 57,4 тысяч
кв. метров. 144 тысячи кв. метров
приходится на индивидуальных
застройщиков.

В 30 городах и районах обла-
сти объём строительства выше,
чем в аналогичный период про-
шлого года. Лучшие результаты у
Челябинска (130,6 тысячи кв.
метров), Миасс (17,4 тысячи),
Магнитогорск (12,6 тысячи). Сре-
ди муниципальных районов тра-
диционно лидирует Сосновский
(13,3 тысячи).

Самые низкие показатели в
Троицком (178 кв. метров) и  Ок-
тябрьском (174 кв. метра) райо-
нах. В Трёхгорном городском ок-
руге не сдано ни одного квадрат-
ного метра, сообщает министер-
ство строительства, инфраструк-
туры и дорожного хозяйства Челя-
бинской области.
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По итогам 2006 года «Уралбройлер»
вышел на первое место в Челябинской
области по темпам экономического
развития. В основное производство
было инвестировано 1  600 миллионов
рублей, из них 900 миллионов – льгот-
ные кредиты, полученные в рамках
приоритетного национального проек-
та «Развитие АПК», 232 млн. рублей –
обычные коммерческие займы и 524
млн. рублей – собственные средства
предприятия. Реконструкция и модер-
низация производства даёт возмож-
ность увеличить производство мяса
птицы в 2007 году с 17 до 32 тысяч тонн.

Основной упор был сделан на созда-
ние крупной откормочной площадки в
деревне Дербишева с расчётной мощ-
ностью 20 тысяч тонн и в деревне Ка-
мышева – на 4,5 тыс. тонн мяса в год. В
селе Хуторка Увельского района был за-
пущен в работу племрепродуктор по
производству племенного яйца на 20
миллионов штук в год. На основной
площадке в деревне Ишалина за десять
месяцев был построен современный
инкубаторий, рассчитанный на вывод
20 миллионов цыплят в год. В январе
этого года уже была заложена на инку-
бацию первая партия яиц.

По сути своей инкубаторий – это
птичий родильный дом, где в исключи-
тельно стерильных условиях и особом
микроклимате развивается живой орга-

Цыплят считают каждый день
Птицефабрика ЗАО «Уралбройлер» (Аргаяшский район) ставит
амбициозную, но вполне достижимую задачу: к 2009 году подняться
до уровня флагманов птицеводства и войти в пятёрку крупнейших
птицеводческих предприятий России. Первые шаги к достижению
этой цели уже сделаны.

низм, пока ещё ограждённый от внеш-
него мира слоем скорлупы. Поставку
уникального оборудования и установ-
ку компьютерной системы управления
осуществила американская компания
«Чикмастер». По словам начальника
инкубатория Анатолия Германа, в про-
цессе инкубации важно соблюдать тем-
пературный режим, уровень влажнос-
ти, сбалансировать движение воздуш-
ных потоков, учитывается даже уровень
освещённости и угол преломления све-
та. Все эти факторы существенно вли-
яют на состояние зародыша в яйце.
Важно, чтобы эмбрион не зафиксиро-
вался в неверном положении и не за-
дохнулся. Правильно, когда будущий
птенчик кладет головку под крылыш-
ко, а не упирается клювом в брюшко.
Поэтому лотки с яйцами время от вре-
мени автоматически поворачиваются,
что заставляет зародышей менять своё
положение.

От дня закладки до появления на
свет цыплёнка проходит 21 день. Отсор-
тированные партиями по дате выхода и
весу (это единственный этап, где люди
выполняют работу вручную) яйца де-
зинфицируются в специальных камерах
и в герметичных шкафах на 18 суток по-
мещаются в зону инкубации. По исте-
чении срока машина с помощью при-
сосок вынимает яйца из ячеек, помеща-
ет их в другие лотки и на три дня отправ-

ляет в зону вывода. Этот отдел – «свя-
тая святых» инкубатора, куда не долж-
на ступать нога человека. Свой первый
вздох цыплёнок делает в условиях ис-
ключительной стерильности. О появле-
нии выводка в диспетчерском пункте
сигнализирует датчик: пора принимать
цыплячье поколение. В дальнейшем су-
точные птенцы с помощью конвейера
загружаются в контейнеры и перевозят-
ся в откормочные цеха Дербишевского
и Камышевского отделений.

Птичники на дербишевской откор-
мочной площадке были реконструиро-
ваны из бывших ферм для крупного
рогатого скота. Сегодня в четырнадца-
ти помещениях уже выращивается мо-
лодняк. Готовится к сдаче пятнадцатый
птичник. В течение этого года будут до-
страиваться ещё девять новых помеще-
ний. Цеха оснащены оборудованием
германской фирмы «Бигдайчмен» и
представляют собой воплощённый об-
разец передовых технологий. Птица
содержится в трёхъярусных клетках и
практически не нуждается в человечес-
ком догляде. Многоуровневое содержа-
ние пернатых позволяет значительно
сократить затраты: в одном помещении
концентрируется в три раза больше по-
головья, чем при напольном содержа-
нии. Полностью автоматизированы
процессы поения и раздачи кормов. По
заданной программе осуществляется
регулирование температуры воздуха,
уровня влажности, освещённости по-
мещения. Все эти факторы влияют на
обмен веществ, усвояемость продуктов
питания в организме птенцов. Через 42

дня новорождённые малыши выраста-
ют в двухкилограммовых бройлеров. В
каждом птичнике за девятью тысячами
желторотых питомцев ухаживает одна
птичница, а за исправностью автомати-
ки следит один слесарь.

При детальном знакомстве с птице-
фабрикой начинаешь понимать, на-
сколько сложен процесс выращивания
птицы в промышленных условиях. На-
чалом начал является процесс форми-
рования племенного поголовья кур-
несушек. Маточное поголовье хорошо
зарекомендовавшего себя российского
кросса «Смена-4» выращивается в
племрепродукторе села Хуторка. Там
производится племенное яйцо, которое
затем поступает на промышленное ин-
кубирование в Ишалино. Выведенное
поколение пернатых именуют финаль-
ным, т.к. именно оно идёт на откорм и
в итоге поступает на наш стол в виде вы-
сококачественной диетической про-
дукции.

Приход «Уралбройлера» на аргаяш-
скую землю обусловил значительные
перемены и в социальной сфере села.
Благодаря действующему производ-
ству 1 800 человек из пяти тысяч тру-
дового населения района имеет посто-
янную и хорошо оплачиваемую рабо-
ту. С этой весны птицефабрика берёт в
обработку 50 тысяч гектаров земли под
посев зерновых культур, необходимых
для производства собственных кормов.
Приводятся в порядок деревенские до-
роги, возрождаются трудовые динас-
тии птицеводов, активно привлекает-
ся на работу молодёжь. Всё это помо-
гает развеять сомнения людей, перво-
начальная настороженность проходит.
Аргаяшцы начинают понимать, что
«Уралбройлер» пришёл с добрыми на-
мерениями и надолго.

Галина МАРКИНА
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Стакан молока для начальной школы
Проект «Школьное молоко» будет вынесен на рассмотрение Законо-

дательного Собрания Челябинской области при планировании бюджета
на 2008 год. Об этом на публичных слушаниях по развитию агропромыш-
ленного комплекса сообщил председатель комитета ЗСО по аграрной

политике Александр Берестов.
Ещё в октябре прошлого года он обратил-

ся к депутатам ЗСО с идеей включить в раци-
он питания начальных классов стакан молока.
Преследуя несколько целей – оздоровление
подрастающего поколения в рамках нацио-
нальных проектов, а также выполнение про-
граммы помощи АПК.

- Сегодня литр молока стоит дешевле га-
зированной воды. Вернуть в школьное питание
стакан молока, значит, улучшить здоровье на-
ции и помочь сельхозпроизводителям. За счёт

национального проекта крестьяне увеличили на-
дои молока, а теперь не знают, куда его девать.
Решение должно быть не только административ-
ным, но и экономическим. Десять лет назад мо-
лока жители Челябинской области выпивали в
два раза больше, чем сегодня. И здоровья было
у людей во много раз больше.

Как мы уже рассказывали, эта идея челябин-
ского депутата-единоросса была поддержана
лидером партии «Единая Россия», спикером Гос-
думы РФ Борисом Грызловым, который вышел
в Правительство РФ с инициативой включить в
бюджет страны на 2008 год расходы на «школь-
ное молоко» для учеников 1-4 классов.

По словам Александра Берестова, эта разумная мысль уже, что называется,
пошла в массы. Но пока проект тормозят бюрократические препоны. Предсе-
датель комитета по агрополитике надеется, что программа будет включена в
бюджет Челябинской области следующего года, но фракция «Единая Россия»
Законодательного Собрания Челябинской области ратует за то, чтобы програм-
ма «Школьное молоко» в нашем регионе начала реализовываться уже с сентяб-
ря нынешнего года. Пока депутаты ожидают «добро» от губернатора.

Ирина АДЛЕР
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Как сообщил начальник управления
по развитию животноводства и техни-
ческой политике Сергей Бургучёв, по
данным на 1 апреля 2007 года в хозяй-
ствах области насчитывалось 203,6
тыс. голов крупного рогатого скота, в
том числе 80,6 тыс. коров. Общая чис-
ленность поголовья выросла с начала
года на 7,9 тыс. голов (или на 4%), в том
числе коров – на 1,2 тыс. голов (на
1,5%).

- Прибавка поголовья в первом
квартале в значительной степени обус-
ловлена прошедшим растёлом, поэто-
му пока еще нет повода для «головок-

Больше привесов, больше молока!
Животноводство сохраняет хорошую динамику развития, но это не
повод для «головокружения от успехов». Итоги работы
животноводческой отрасли были проанализированы специалистами
минсельхоза Челябинской области на прошедшем 10 апреля
областном селекторном совещании.

ружения от успехов, – предостерег
Сергей Бургучёв.

На 7% по отношению к уровню про-
шлого года выросло за три месяца ва-
ловое производство молока и состави-
ло 50,8 тыс. тонн. Удой на одну корову
составил 811 кг, это на 124 кг больше
прошлогоднего показателя. Продук-
тивность молочного стада области со-
ставляет 10 кг на одну корову в сутки,
что больше прошлогоднего показате-
ля на один килограмм.

По предварительным данным, при-
плод от каждых ста коров составляет 28
телят. Всего в области за январь-март

родилось 27 200 телят, что больше про-
шлогоднего показателя на 1 415 голов,
или на 5%. Программа по осеменению
коров в 1 квартале в целом по области
выполнена пока на 72,8%. Задача жи-
вотноводов – сократить до минимума
выбытие стельных коров и потери но-
ворождённых телят. Особенно эффек-
тивно работают над воспроизводством
стада Кизильский, Каслинский и Нязе-
петровский районы, хозяйства которых
выполнили программу осеменения за
первый квартал соответственно на
106,8%, 125,5% и 129,5%.

Среднесуточный привес молодняка
за три месяца по области составляет
560 г. Это на 70 г выше уровня 2006 г.,
но ещё недостаточно для достижения
норматива среднесуточного привеса
молодняка чёрно-пёстрой породы –
650 г.

Ощутимую прибавку молока (выше

средней по области) имеют хозяйства
Брединского, Варненского, Карталин-
ского, Каслинского, Троицкого, Увель-
ского, Уйского и Чебаркульского рай-
онов. Самый высокий показатель в
СХПК «Черновской» – 18 кг, СПК «Коел-
гинское» – 17,3 кг, ОАО «Калуга-Соло-
вьёвское» – 17,2 кг.

Как сообщил первый вице-губерна-
тор Андрей Косилов, в целях поддерж-
ки животноводства с июня начнётся
субсидирование хозяйств из областно-
го бюджета. Общая сумма поддержки
за год составит 242 миллиона рублей.
Средства будут выделяться тем хозяй-
ствам, которые имеют положительную
динамику по основным показателям.
Первый вице-губернатор затронул так-
же вопрос о реализации продукции
молочного животноводства в рамках
программы обеспечения школьников
молоком и подчеркнул, что к реализа-
ции этого проекта на конкурсной осно-
ве будут привлекаться наиболее эф-
фективные хозяйства.

Галина МАРКИНА

Публичные слушания по АПК
В Законодательном Собрании Челябинской области состоялись публичные

слушания «О реализации национального проекта «Развитие агропромышлен-
ного комплекса» в Челябинской области». В них приняли участие депутаты об-
ластного парламента, руководители органов исполнительной и представитель-
ной власти, главы городов и районов области, директора сельхозпредприятий,
руководители потребительских кооперативов, крестьянских (фермерских) хо-
зяйств, общественных региональных союзов.

Собравшиеся обсудили целый ряд важных вопросов. Это и состояние дел в сельс-
ком хозяйстве в целом по России, и государственная политика в сельскохозяйствен-
ном производстве, и исполнение областной целевой Программы реализации нацио-
нального проекта «Развитие агропромышленного комплекса» в 2006 году. Выступав-
шие также затронули такие актуальные темы, как вклад инвесторов в развитие сельс-
кохозяйственного производства, кредитование крестьянских (фермерских) и личных
подсобных хозяйств через кредитные кооперативы, участие фермерских хозяйств в
реализации национального проекта в области стимулирования развития малых форм
хозяйствования, внедрение новых технологий в развитие молочного животноводства.

Как отметили докладчики, за 2006 год в ходе реализации национального проекта
«Развитие агропромышленного комплекса» в Челябинской области было освоено бо-
лее 5 миллиардов рублей. Из них более миллиарда составили средства областного
бюджета и около 3,6 миллиарда рублей – средства местных бюджетов и внебюджет-
ных источников.

В результате реализации мероприятий Программы за 2006 год валовое производ-
ство молока во всех категориях хозяйств возросло на 4,5%, производство скота и пти-
цы – на 3,2%, поголовье крупного рогатого скота – на 2,1%. Хозяйства области за 2006
год приобрели около 7 тысяч голов высокопродуктивного племенного скота и свиней,
в том числе 1 028 голов – через ОАО «Агролизинг». В рамках реализации национально-
го проекта Челябинская область получила на реконструкцию и модернизацию живот-
новодческих комплексов и ферм 22 инвестиционных кредита на сумму 2,5 миллиарда
рублей, из них было освоено более миллиарда. На развитие товарного производства
банки Челябинской области предоставили крестьянским (фермерским) и личным под-
собным хозяйствам более 1,5 тысячи кредитов почти на 400 миллионов рублей.

Проведение мероприятий по повышению почвенного плодородия, внедрение ре-
сурсосберегающих технологий и развитие семеноводства позволили собрать в 2006
году свыше 2 миллионов тонн зерна, что составило 143% к уровню 2005 года.

Вместе с тем участники слушаний обозначили немало проблем, возникших при ре-
ализации мероприятий национального проекта в Челябинской области. Они отмети-
ли, что действующая нормативно-правовая база не регулирует вопросы в области ипо-
течного кредитования, в частности, у большинства сельскохозяйственных товаропро-
изводителей отсутствует залоговая масса, достаточная для оформления кредита. Не-
достаток оборотных средств не позволяет селянам самостоятельно обновлять сельс-
кохозяйственную технику и внедрять современные технологии.

Медленными темпами идёт внедрение современных технологий, направленных на
снижение затрат на производство сельхозпродукции. Сегодня село испытывает недо-
статок специалистов и квалифицированных рабочих.

Уровень закупочных цен на мясо, молоко и другую сельскохозяйственную продук-
цию остаётся низким, а доля выделенных государством дотаций на их производство
недостаточна. Затягивается решение о создании сети потребительской кооперации,
что затрудняет реализацию продукции, произведённой в личных подсобных и фермер-
ских хозяйствах, особенно тех, что расположены на удалённом расстоянии от городов
и районных центров.

Также участники слушаний подчеркнули, что уровень привлечённых инвестиций в
сельское хозяйство, особенно в молочное и мясное производство, остаётся низким,
так как инвесторы в основном предпочитают вкладывать средства в производство зер-
новых культур.

Обозначив проблемы, докладчики и участники слушаний определили возможные
пути их решения на уровне органов местного самоуправления и органов власти субъекта
Федерации.

Задачи были поставлены и перед Законодательным Собранием Челябинской об-
ласти. В частности, в проекте рекомендаций слушаний предусматривается направле-
ние обращения с законодательной инициативой в Госдуму РФ по вопросу предостав-
ления налоговых льгот предприятиям-инвесторам, вкладывающим средства в произ-
водство молочной и мясной продукции. Кроме того, ЗСО рекомендовано разработать
и направить обращение в Министерство энергетики РФ по вопросу приостановления
действующих Правил технической эксплуатации автозаправочных станций в отноше-
нии сельскохозяйственных предприятий.

Правительству Челябинской области рекомендовано, в том числе, продолжить ра-
боту по созданию сельскохозяйственных потребительских кооперативов; рассмотреть
возможность обеспечения реализации произведенной крестьянскими (фермерскими)
и личными подсобными хозяйствами сельхозпродукции через созданные снабженчес-
ко-сбытовые кооперативы; внести изменения в областную целевую программу «Раз-
витие АПК», выделив подпрограмму «Развитие малых форм хозяйствования»; разра-
ботать и внести на рассмотрение ЗСО областную целевую программу по предоставле-
нию молочной продукции, производимой сельхозтоваропроизводителями Челябинс-
кой области, дошкольным и общеобразовательным учреждениям.

Все предложения и поправки к проекту рекомендаций, поступившие в ходе слуша-
ний, будут рассмотрены в ближайшее время в ЗСО на рабочей группе и направлены
комитету Законодательного Собрания по аграрной политике. В апреле проект реко-
мендаций будет рассмотрен на заседании Законодательного Собрания. В ходе обсуж-
дения проекта предстоит определить, какие вопросы требуют финансового подкреп-
ления, чтобы успеть заложить в областной бюджет на следующий год необходимые
средства.

Подробности читайте в № 18 «Парламентской недели».

По итогам ежегодного конкурса
дипломы победителей и премии полу-
чил 41 работник животноводства и пти-
цеводства. Среди них лучшие доярки,
зоотехники, а также отличившиеся в
прошедшем году предприятия-сель-
хозпроизводители и муниципальные
районы.

Лучшим в своей номинации стало

Премии сельским труженикам
12 апреля губернатор Пётр Сумин и председатель Законодательного
Собрания Челябинской области Владимир Мякуш наградили
победителей областного конкурса в агропромышленном комплексе по
итогам 2006 года.

хозяйство «Коелгинское», чьи работ-
ники дали рекордный надой – 6 038
килограммов на одну корову. Это в два
раза больше, чем в среднем по облас-
ти. При этом 3 тысячи килограммов
для южноуральцев тоже рекорд, о та-
ких показателях мечтали ещё с советс-
ких времен. По производству мяса пти-
цы Челябинская область вышла на 72

тысячи тонн в год, что в 6 раз больше,
чем 10 лет назад. После нескольких лет
снижения поголовья скота в прошлом
году впервые достигнут прирост, в це-
лом по стране этого ещё не удалось до-
биться.

По словам Петра Сумина, с 1997
года Челябинская область вложила в
развитие агропромышленного комп-
лекса 7 миллиардов 200 миллионов
рублей. В будущем, как отметил губер-
натор, поддержка села из областного
бюджета только увеличится. «Челябин-
ская область должна войти в число ве-

дущих индустриально-аграрных реги-
онов России. На это ориентирована
стратегия социально-экономического
развития области до 2020 года», – под-
черкнул Пётр Сумин.

- Мы сегодня наметили большие
социальные программы, приняли де-
мографические инициативы, исполне-
ние которых просто невозможно без
работников животноводства, без сла-
женной, ударной работы наших крес-
тьянских и фермерских хозяйств, – от-
метил Владимир Мякуш. – Нынче все
депутаты Законодательного Собрания
по традиции поедут в село, чтобы бли-
же узнать проблемы и нужды деревни,
чтобы потом полнее помочь нашим
труженикам сельского хозяйства.

Яков САМОЙЛОВ
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НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

Общая сумма кредитов, выданных в
области физическим лицам на приоб-
ретение либо расширение жилья, в 2006
году составила 8,5 млрд. руб., из них 6,8
млрд. руб. (80% от общей суммы кре-
дитов) выдано в виде ипотечных жи-
лищных кредитов.

Система ипотечного кредитования
населения в Челябинской области фун-
кционирует с 2003 года. Первый год в
ней участвовали три коммерческих бан-
ка: отделения Сбербанка РФ, действу-
ющие на территории области (далее
Сбербанк РФ), ОАО «Челябинвест-
банк», ОАО АКБ «Челиндбанк», – и
ОАО «Южно-Уральское Агентство по
ипотечному жилищному кредитова-
нию». В 2003 году в области было выда-
но чуть менее 500 кредитов и займов на
приобретение жилья на сумму 92 млн.
руб. При этом на долю Сбербанка РФ
приходилось 87,3 процента, ЮУ АИЖК
– 8,4 % от общей суммы выданных кре-
дитов.

Начиная с 2004 года, система ипо-
течного жилищного кредитования в об-
ласти начала развиваться быстрыми
темпами. Ситуация по сравнению с
2003 годом существенно изменилась и
по количеству выданных кредитов и по
числу участников-кредитных организа-
ций. В 2004 году ипотечные жилищные
кредиты в области выдавали уже не три,
а 18 кредитных организаций и ЮУ
АИЖК (займы).

В последующие два года областной
рынок жилищного ипотечного креди-
тования продолжал развиваться уско-
ренными темпами. Так, в 2006 году сум-
ма выданных ипотечных жилищных
кредитов составила почти семь милли-
ардов рублей и возросла по сравнению
с 2004 годом более чем в 10 раз. По мне-
нию специалистов в сфере недвижимо-
сти, областной рынок ипотечного жи-
лищного кредитования сохранит столь
высокие темпы прироста в ближайшие
три-четыре года.

Основной рост показателей рынка в
2005-2006 годах обеспечен активизаци-
ей участия в ипотечном жилищном кре-
дитовании коммерческих банков и ро-
стом объёмов кредитования ЮУ
АИЖК. Так, в 2006 году ЮУ АИЖК
предоставило займы на приобретение
жилья на общую сумму 349 744 тыс. руб-
лей. Темпы роста объёма выданных зай-
мов ЮУ АИЖК по отношению к 2005
году составили 386,5% против средних
по области 335,6%.

В 2007 году в планах ЮУ АИЖК –
дальнейшее увеличение объёмов жи-
лищного ипотечного кредитования. С
этой целью правительством области
принято решение в 2007 году увеличить
уставный капитал ЮУ АИЖК с 1,008
млрд. руб. до 1,5 млрд. руб. В планах ЮУ
АИЖК – выдавать собственные займы
на строящееся жильё, в котором инве-
стором выступает само ЮУ АИЖК. Это
должно привести к снижению стоимо-
сти 1 кв. метра жилья, предоставляемо-
го населению области в рамках Феде-
ральной программы по стандартам
АИЖК.

Показатели участия Сбербанка РФ
в выдаче ипотечных жилищных креди-
тов на территории Челябинской обла-
сти снижаются. В 2006 году в сумме вы-
данных ипотечных жилищных креди-
тов в области его доля составила лишь

Ипотека вздувает цены
На территории области действует 51 кредитная организация, но
только 37 из них оказывает услуги по ипотечному жилищному
кредитованию. Челябинское УФАС России провело анализ состояния
конкурентной среды на рынке ипотечного кредитования Челябинской
области. Кроме банковских организаций, предоставляющих кредиты,
ипотечные займы выдаёт ОАО «Южно-Уральское Агентство по
ипотечному жилищному кредитованию».

17,1% против 50,4% в 2004 году.
В целом по всем видам кредитов,

выдаваемых на покупку жилья, в 2006
году Сбербанк РФ выдал кредитов на
сумму 2 215 064 тыс. руб., что составля-
ет более 26% от общей суммы выдан-
ных кредитов с целью покупки жилья в
области в 2006 году (8 515 436 тыс. руб.).

Это объясняется тем, что Челябин-
ское отделение Сбербанка РФ основ-
ной упор в жилищном кредитовании
граждан на территории Челябинской
области делает на предоставление иных
кредитов на покупку жилья и иных ипо-
течных кредитов, а не на кредитовании
по Федеральной программе по стандар-
там АИЖК. Использование Сбербан-
ком различных программ жилищного
кредитования, его репутация надёжно-
го партнёра позволяют сделать вывод о
том, что Сбербанк в ближайшие годы
сохранит сегодняшние позиции и, воз-
можно, даже несколько увеличит долю
участия в жилищном кредитовании фи-
зических лиц в Челябинской области по
сравнению с 2006 годом.

Предоставление кредитов по иным
программам, нежели по стандартам
АИЖК, позволяет Сбербанку РФ иметь
широкую линейку кредитных программ
с гибкими условиями кредитования:
отсутствие штрафных санкций за дос-
рочное погашение и моратория на дос-
рочное погашение кредита, возмож-
ность отсрочки погашения основного
долга на период строительства или ре-
конструкции жилья, с продлением сро-
ка кредита, но не более двух лет, сни-
жение или увеличение годовой ставки
процентов, в зависимости от срока кре-
дита, отменён тариф за предоставление
пакета бланков кредитной заявки заём-
щику, снижен тариф за рассмотрение
кредитной заявки.

Кроме ипотечных жилищных кре-
дитов на приобретение жилья, кредит-
ными организациями области выдава-
лись ещё два вида кредитов: иные кре-
диты на покупку жилья и иные ипотеч-
ные кредиты. По количеству выданных
кредитов и по объёмам в сумме эти два
кредита меньше ипотечного жилищно-
го кредита. Но вместе с тем, следует от-
метить, что в 2005 и 2006 годах наблю-
далась тенденция к росту совокупной
доли иных кредитов на покупку жилья
и иных ипотечных кредитов в общем
объёме выданных в области кредитов на
покупку жилья. Так, в 2004 году суммар-
ный объём этих двух кредитов состав-

в общей сумме кредитов, выданных в
области на приобретение жилья, со-
ставляла в 2004 году 10,8%, в 2005 году
– 12,2%, в 2006 году – 14,3%. Таким об-
разом, если в 2004 году лишь каждая де-
сятая сделка по приобретению жилья с
использованием кредитной системы
осуществлялась выдачей иных креди-
тов на покупку жилья, то к 2006 году
доля таких сделок увеличилась почти в
1,4 раза, и уже почти каждая седьмая
сделка осуществлялась не через ипотеч-
ные жилищные кредиты, а через иные
кредиты на покупку жилья. Привлека-
тельность для населения иных жилищ-
ных кредитов по сравнению с кредита-
ми по стандартам АИЖК состоит не
только в том, что они не требуют зак-
ладывания имущества в залог, хотя и
имеют высокую процентную ставку го-
довых – от 18% до 20% годовых, – но и
в том, что данный вид кредита предпоч-
тительней в случае получения кредита
менее 50% стоимости квартиры, что по-
зволяет снизить процентные платежи за
счёт короткого срока возврата кредита.
Данный вид кредита позволяет также
досрочный возврат взятых сумм без
выплаты каких-либо санкций.

Основные отличия кредитов, предо-
ставленных по федеральным стандар-
там АИЖК, от кредитов коммерческих
банков следующие: кредиты по систе-
ме АИЖК предоставляются под 10-14%
годовых, кредиты по программам бан-
ков 12-20 % годовых. Чем больше срок
погашения кредита, тем выше процен-
тная ставка годовых (5 лет – 13%, 5-10
лет – 14%, 10-20 лет – 20%).

Привлекательность кредитов по
стандартам АИЖК заключается в том,
что они используются в рамках Феде-
ральных и региональных программ
ипотечного жилищного кредитования,
что позволяет заёмщикам существенно
экономить на первоначальном взносе,
плате за пользование кредитом и полу-
чать более мягкую схему погашения
кредита. Их главным «недостатком»
является требование предоставления
кредита под залог недвижимости. Сред-
ние ставки кредитования в кредитных
организациях на покупку жилья по
сравнению с 2005 годом снизились с 17-
19% годовых в 2004 году до 13-15% в
2006.

Рост объёмов кредитования населе-
ния на цели покупки жилья в 2005-2006
годах объясняется, в том числе, и актив-
ным участием в жилищном кредитова-

нии более мелких кредитных организа-
ций, которые используют гибкую мар-
кетинговую политику. Эти банки стали
более привлекательны для клиентов
благодаря широкой линейке кредитных
программ, возможности досрочного
погашения кредита с коротким перио-
дом срока моратория (от 1 до 3 меся-
цев), иногда без объявления срока мо-
ратория, уменьшению сроков принятия
решения о выдаче кредита до одних-
двух суток, увеличению максимальной
суммы кредита, предоставлению креди-
тов на строящееся жильё.

Всё более важным каналом продаж
ипотечных кредитов становятся агент-
ства недвижимости, которые по согла-
шению с банком берут на себя роль
ипотечных брокеров. Агентства недви-
жимости являются хорошим каналом
привлечения клиентов, хотя и добавля-
ют ещё одну строку к стандартному пе-
речню расходов по оформлению ипо-
течного кредита. При этом риэлтерские
агентства, как правило, наиболее охот-
но сотрудничают с банками, проявля-
ющими большую лояльность при оцен-
ке потенциального заёмщика. ЮУ
АИЖК также часть недвижимости ре-
ализует через риэлтерские компании,
при этом ограничивая ставку риэлтер-
ского вознаграждения пятью процента-
ми.

По данным, представленным кре-
дитными организациями, средний раз-
мер кредитов, выдаваемых физическим
лицам на приобретение жилья в 2004
году составлял 300-500 тыс. руб., в 2005
году 500-700 тыс. руб, в 2006 году 700-
1500 тыс. руб.

Следует отметить, что развитие си-
стемы ипотечного кредитования приве-
ло к росту спроса на жильё, не подкреп-
лённому соответствующим ростом
объёмов строительства жилья, а это
способствовало стремительному росту
цен на жилую недвижимость, который
произошёл во всех муниципальных об-
разованиях Челябинской области.

Несмотря на существующие трудно-
сти в получении жилищных ипотечных
кредитов (необходимость внесения
первоначального взноса, высокий про-
цент кредита, высокую стоимость со-
путствующих услуг – различных стра-
ховок, платы за предоставление пакета
бланков кредитной заявки заёмщику,
тарифа за рассмотрение кредитной за-
явки и т.д.), многие жители области уже
без опаски относятся к системе ипотеч-
ного жилищного кредитования. К тому
же, на фоне непрекращающегося рос-
та цен на жилую недвижимость пробле-
ма решения жилищного вопроса без
ипотечного кредитования становится
практически нерешаемой.

В 2007 году рынок ожидает появле-
ние в банках новых программ ипотеч-
ного кредитования. Самым существен-
ным в них будет возможность получе-
ния кредита без первоначального взно-
са. На территории Челябинской облас-
ти уже сегодня ряд банков готов предо-
ставить кредиты без первоначального
взноса. Например, Городской ипотеч-
ный банк предоставляет кредиты на
покупку жилья без первоначального
взноса.

Конечно, ипотека вздувает цены на
жильё, но иного эффективного пути ре-
шения проблемы, пожалуй, нет… Для
того чтобы снизить цены на жильё,
прежде всего, необходимо увеличить
предложение на рынке жилой недви-
жимости. И мы сделали резкий скачок
в этом направлении – в 2006 году по об-
ласти введено более 1,2 млн.кв.м жилья,
что на 21,2% больше, чем в 2005 году. В
2007 году объёмы строительства жилья
увеличатся до 1,4 млн.кв.м. И наша за-
дача – уже в 2010 году выйти на 2 млн.
кв. метров, а к 2020 году строить уже по
4 млн. кв. метров в год.

Анна ФАСОВА

Наружная реклама игорных заведе-
ний с 27 января 2006 года не допускает-
ся. В этой связи Челябинским Управ-
лением федеральной антимонопольной
службы России проведены проверки
состояния наружной рекламы игорных
заведений на соответствие законода-
тельству о рекламе, по результатам ко-
торых за период 2006 года возбуждено
и рассмотрено 25 дел. Так, например, 29
июня 2006 года Челябинским УФАС

«Однорукие» не сдаются
Депутаты южноуральского парламента продолжают наступать на
«одноруких бандитов», грабящих людей с помощью азарта, дурных
страстей. В этом им помогают и депутаты Госдумы. Известно, что с 27
января 2006 года в Федеральный закон «О рекламе» впервые введены
требования, касающиеся рекламы деятельности по организации и
проведению азартных игр, в том числе рекламы игорных заведений.

России на ООО «Аметист» наложен ад-
министративный штраф в размере
100 000 рублей в связи с распростране-
нием на фасаде здания игрового клуба
«Миллион» (ул. Молодогвардейцев, 32)
наружной рекламы игорного заведения
с использованием щитов. Над входом в
помещение игрового клуба размещены
вывески с изображением товарного
знака «Игровой клуб «Миллион» и сло-
вами «Игровые автоматы. Бар». Спра-

ва и слева от входа в клуб размещены
щиты с изображениями денежных зна-
ков и монет (фишек), сложенных стол-
биками. Деньги изображены крупным
планом, какая-либо другая информа-
ция у входа в игровой клуб отсутствует.

Не согласившись с вынесенным по-
становлением, ООО «Аметист» обрати-
лось в суд, аргументируя свои доводы
тем, что щиты с изображениями денеж-
ных купюр и монет (фишек) являются
стилистическим оформлением игрово-
го клуба. Решениями судов первой и
апелляционной инстанций постанов-
ление о наложении штрафа признано
незаконным. При этом суды двух ин-
станций ссылались на отсутствие собы-
тия правонарушения, то есть полагали,
что щиты с изображениями не являют-
ся наружной рекламой.

Не согласившись с такими вывода-
ми, Челябинское УФАС подало касса-
ционную жалобу, в которой поставило

вопрос об отмене судебных актов. Кас-
сационная инстанция доводы ООО
«Аметист» посчитала несостоятельны-
ми. В решении суда кассационной ин-
станции отмечено, что щиты без тек-
стовой информации, но с изображени-
ем, в частности, денег являются рекла-
мой, а не стилистическим оформлени-
ем фасада здания игорного заведения.
В кассационной инстанции также от-
мечено, что судами двух предыдущих
инстанций не выяснено, почему имен-
но таким, а не иным образом оформ-
лен фасад здания игрового клуба, и ка-
кую цель при этом преследует игровой
клуб.

С учётом таких обстоятельств реше-
ния судов признаны неправильными и
отменены судом кассационной инстан-
ции. В настоящее время данное дело пе-
редано на новое рассмотрение в Арбит-
ражный суд Москвы.

Татьяна ГОРЯЕВА

На связь с Медведевым
Одарённые ученики школы № 1 села Миасское Красноармейского

района вышли на связь с первым вице-премьером Правительства Рос-
сии Дмитрием Медведевым.

Общение в режиме он-лайн состоялось в
рамках встречи Дмитрия Медведева с участни-
ками сборных команд российских вузов, заняв-
ших призовые места в 31-м ежегодном чемпи-
онате мира по программированию в Токио. Кро-
ме учеников южноуральской школы, пообщать-
ся с выдающимися студентами и Дмитрием
Медведевым смогли школьники и педагоги из
Нижнего Новгорода, Екатеринбурга и Калуги.

Миасская школа № 1 доступ к высокоскоростному безлимитному Интерне-
ту получила в сентябре 2006 года. В школе оборудован кабинет с 10 компьюте-
рами, имеющими выход в сеть (именно из этой аудитории школьники пообща-
лись с московской студией). Основными участниками телемоста стали школь-
ники, занявшие призовые места на предметных олимпиадах различного уров-
ня, и учителя, входящие в школьную команду по информатизации.

Во время прямого включения директор миасской школы Галина Афанасье-
ва рассказала Дмитрию Медведеву о том, что, несмотря на солидный возраст
(а в 2009 году школе исполнится 190 лет), школа очень современна и молода.
В прошлом году она стала получателем президентского миллионного гранта, а
учитель начальных классов получила 100-тысячную премию, а из областного
бюджета школьная команда получила ещё грант в 100 тысяч рублей по проекту
«Информатизация системы образования». По уровню оснащённости школа не
уступает городским. Таким образом, по словам Галины Афанасьевой, все ре-
сурсы напроекта добрались до образовательного учреждения.

В школе уже 40 лет работает радио, в ближайшем будущем появится своё
телевидение, действует сайт. Дмитрий Медведев заинтересовался историей
школы, попросил дать «адресок» сайта и ещё раз подчеркнул высокий уровень
софинансирования мероприятий нацпроекта из областного бюджета. В завер-
шение включения миасские дети пригласили первого вице-премьера Прави-
тельства России в гости.

Светлана БОРОДУЛИНА

Чтобы школы не горели…
В министерстве образования и науки Челябинской области возоб-

новилась работа по контролю за выполнением противопожарных ме-
роприятий в образовательных учреждениях области. Каждый вторник
совместно с Госпожнадзором проводится совещание, на котором зас-
лушивают представителей территорий. Первыми «на ковёр» были выз-
ваны Сосновский и Чебаркульский районы.

Образовательные учреждения Сосновского района могут не опасаться ви-
зита пожарных инспекторов. В районе создана целевая программа по безо-
пасности учреждений на 2007-2008 годы, на которую запланировано 20 мил-
лионов рублей. Это один из самых высоких показателей финансирования ме-
роприятий противопожарной безопасности среди муниципалитетов Челябин-
ской области. В штат районного управления образования введена ставка ин-
спектора по безопасности, что положительно скажется на работе, поскольку
безопасностью будет заниматься отдельный человек со специальным обра-
зованием. Это нововведение положительно отметили сотрудники Госпожнад-
зора и порекомендовали такую единицу ввести в каждом управлении образо-
вания.

В этом году в 11 школах районах будет смонтирована автоматическая по-
жарная сигнализация, в детских садах займутся оборудованием дополнитель-
ных эвакуационных выходов. По-прежнему на окнах образовательных учреж-
дений стоят глухие решётки. Основной недостаток учреждений – несоответ-
ствие путей эвакуации требованиям противопожарной безопасности.

Если Сосновский район хорошо справляется с мероприятиями пожарной
безопасности, то в Чебаркульском районе наблюдается обратная ситуация.
Из 15 школ в 10-ти есть пожарная сигнализация, остальные обзаведутся ею
лишь в этом году. Кроме того, район планирует приобретать первичные сред-
ства пожаротушения, обрабатывать чердаки и приводить пути эвакуации в со-
ответствие с требованиями. Однако, несмотря на эту работу, район числится
в отстающих по многим причинам. Ежегодно на мероприятия противопожар-
ной безопасности в районе выделяют всего около 600 тысяч рублей, но и это
не оправдывает отсутствие работы. 90% всех предписаний Госпожнадзора не
требует значительных финансовых вложений. Пути эвакуации захламлены и
покрашены масляной краской, в кабинетах до сих пор стоят глухие решётки.
Шесть образовательных учреждений работают без лицензии, а документы на
её получение (в том числе и заключение Госпожнадзора) не представлены. А
это значит, что учреждения работают незаконно, и стаж работникам не идёт.
Зная о скором конце срока действия лицензии, в районном управлении обра-
зования не поторопились устранить брешь в противопожарной безопасности
этих учреждений. По меньшей мере странно в такой ситуации выглядит и не-
использование средств из областного бюджета на эти цели. По заверениям
начальника управления образования Чебаркульского района Сергея Матве-
енко, к 15 мая деньги будут потрачены, сейчас составляется смета и прово-
дятся конкурсы. В июле комиссия вернётся к заслушиванию Чебаркульского
района об устранении выявленных недостатков.

лял 113 963 тыс. руб. или 15,2% от об-
щего объёма выданных жилищных кре-
дитов, что в 5,5 раза меньше, чем объём
выданных ипотечных жилищных кре-
дитов. Но уже в 2005 году доля иных
кредитов на покупку жилья и иных ипо-
течных кредитов возросла до 19,8%, а в
2006 году – до 24,9%. Доля же жилищ-
ных кредитов, выданных по стандартам
АИЖК, снижается.

Особенно высокими темпами растут
иные кредиты на покупку жилья. Так,
доля иных кредитов на покупку жилья
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ТЕРРИТОРИЯ
Требуется брандмейстер

В Собрании Златоустовского округа под руководством Олега Гольма,
председателя постоянной комиссии по городской инфраструктуре и
жизнеобеспечению города, состоялось очередное заседание рабочей
группы  по вопросу обеспечения пожарной безопасности города и стро-
ительства пожарного депо на территории машиностроительного заво-
да.

В работе совещания приняли участие представители златоустовской адми-
нистрации, начальники МУ «Гражданская защита Златоустовского городского
округа», Отдела Государственного пожарного надзора, Отряда Государствен-
ной противопожарной службы № 1, а также цеха № 19 ФГУП ПО «Златоустовс-
кий машиностроительный завод».

Народные избранники крайне обеспокоены сложившейся напряжённой си-
туацией, связанной с обеспечением пожарной безопасности в Златоустовс-
ком городском округе, особенно в Новозлатоустовском районе и сельских на-
селённых пунктах. На последнем заседании рабочей группы было принято ре-
шение обратиться к главе Златоустовского городского округа с просьбой орга-
низовать совещание по данному вопросу с приглашением профильных под-
разделений, депутатов Собрания округа и других членов рабочей группы.

Наталья АЛЕКСЮК

Городу – устойчивое развитие
27-28 апреля в Миассе пройдёт Четвёртая международная научно-

практическая конференция «Проблемы устойчивого развития городов»,
организаторами которой выступили Комитет по вопросам местного са-
моуправления Государственной Думы РФ, правительство Челябинской
области, Собрание депутатов и администрация Миасского городского
округа, ЮУрГУ, ЮУТПП, Ассоциация «Горный Урал», Институт экономики
Уральского отделения РАН.

На конференции прозвучат доклады председателя комитета Государствен-
ной Думы по вопросам местного самоуправления Владимира Мокрого, депу-
тата Госдумы Валерия Панова, мэра немецкого города Хольцминдер, а также
выступления глав  южноуральских городов и районов: Ивана Бирюкова, Вале-
рия Некрасова и других. Участники конференции также смогут принять учас-
тие в пресс-конференциях и круглых столах по темам, посвящённым социаль-
но-экономическому развитию городов. Проект по проведению конференции в
Миассе поддержан российским Фондом фундаментальных исследований.
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ЛЯ

По горизонтали: 1. Тип кузова автомобиля. 3. Шишковидный нарост на ство-
ле. 5. Сладкий картофель. 7. Сторона прямоугольного треугольника. 8. Смо-
ковница. 10. Злаковая культура. 11. Деньги, ценности государства. 12. Житель
европейского государства. 13. Сторона света. 15. Символ власти военачаль-
ника. 18. Домашнее животное. 20. Вид попугая. 24. Упражнение в тяжёлой ат-
летике. 26. Плеть. 28. Мужской голос. 29. Мощный узконаправленный пучок
света. 30. Разновидность товара, модель. 31. Ответвление реки. 32. Оттенок.
33. Сад в пустыне.

По вертикали: 1. Накладные во-
лосы. 2. Часть стопы. 3. Черноморс-
кая акула. 4. Вид драпировки ткани.
5. Уральский сказочник. 6. Индийский
писатель, общественный деятель. 7.
Оплошность. 9. Доход в процентах с
капитала. 13. Столетие. 14. Тротил.
16. Овощ. 17. Мясное блюдо. 19. На-
сыпь пустых пород, отходов. 21. Пло-
довое дерево. 22. Действующее лицо
т/с «Следствие ведут знатоки». 23.
Садовый кустарник с душистыми
цветами. 24. Громкоговоритель. 25.
Часть автомобиля. 26. Украинское
блюдо. 27. Балет А. Духовой.

Первая неделя апреля была тёплой, температура воздуха поднималась до 9-
14 градусов. Это обусловило быстрое разрушение снежного покрова и полово-
дье на равнинных речках. На второй неделе резко похолодало, прошли осадки в
виде снега и дождя, ночные температуры опустились до –2 –7 градусов, дневные
– до +2 +7, резко усилился ветер. Но сил у арктического вторжения хватило лишь
на три дня, и в предстоящие пять-семь дней воздух будет постепенно прогре-
ваться, температура поднимется до 0 +5 градусов ночью и до +5 +10 градусов
днём, местами могут пройти небольшие осадки, начнётся половодье на горных
реках. Ветер западный и юго-западный. Давление в пределах нормы. Самое не-
приятное – лесные пожары. Так что, гуляя по лесу, будьте осторожнее с огнём.

Читаешь, листая страницы, и удив-
ляешься: солидные деньги затрачены
на печать, на гонорары дорогим мос-
ковским авторам, на распространение,
на ту же рекламу, а вроде бы – не за что.
Обычная развлекалочка, где всего взя-
то с миру по нитке. Думаю, не ошибусь,
если предположу, что на каждый вы-
пуск «РГ» тратится не менее полумил-
лиона рублей. Ради чего?

Многое становится понятно, если
вспомнить не такую уж давнюю, но
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Руководство к действию
Именно такая реклама идёт по телевидению (на 31-м канале),
наклеена в салонах пассажирского транспорта: «Рабочая газета» –
руководство к действию». В то же время означенное издание тиражом
в 450 тысяч экз. распространяется по городам и весям Челябинской
области. Что это за газета такая?

очень грязную историю, связанную с
данным изданием. За клеветнические
и оскорбительные публикации в изда-
ваемой им «Рабочей газете» был осуж-
дён и отбыл уголовное наказание со-
трудник газеты «Вечерний Челя-
бинск» Герман Галкин. Как помнится,
суд установил, что клевета и оскорб-
ления были направлены на руковод-
ство Челябинской области, порочили
деятельность исполнительной власти.
Это было беспрецедентным делом, до

этого журналистов не лишали свобо-
ды реально, но на этот раз суд не смог
оправдать Галкина. Впрочем, речь не
о нём.

Газета, учреждённая некой москов-
ской структурой, несколько лет назад
появившись в почтовых ящиках южно-
уральцев, тоже начинала с невинных
публикаций. Грязь полезла лишь в 8-11
номерах, пока газету не остановили
правоохранительные органы, а изда-
тель не был арестован. Закон предус-
матривает, что наряду с автором, ответ-
ственность за оскорбление личности,
распространение порочащих сведений
несёт и газета. Но… по московскому
адресу редакции ответа не последова-
ло. Не было там никакой редакции.

Никто не приехал на суд заступиться за
челябинского коллегу.

Кажется, история повторяется…
Будьте бдительны! Не попадитесь

на удочку оболванивания! Эта газета,
как видим, появляется только «под
выборы», в нужное время и в нужном
месте. Туда её и отправляйте! Это наи-
лучшее руководство к действию.

Александр РЕЗНИКОВ

Рабочая группа в составе 19 предста-
вителей научного сообщества и членов
общественного совета по нацио-
нальным вопросам приступила к созда-
нию новой редакции Концепции реги-
ональной национальной политики Че-
лябинской области. Учитывая пожела-
ния губерантора Петра Сумина и заме-
чания председателя ЗСО Владимира
Мякуша, проект новой редакции Кон-
цепции должен быть представлен до 1
июня текущего года.
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Нацполитика с чистого листа
Главным пунктом повестки очередного заседания общественного Совета
при Законодательном Собрании Челябинской области по национальным
вопросам, наряду с итогами реализации основных направлений
государственной национальной политики в Челябинской области и
подведением итогов I Форума представителей национально-культурных
организаций, стала информация о подготовке проекта
основополагающего документа, регулирующего межнациональные и
межконфессиональные отношения на Южном Урале.

Перед членами общественного со-
вета стоял выбор: внести изменения в
имеющуюся Концепцию или создать
новый базовый документ, совершен-
ствующий механизм реализации ме-
роприятий по наведению порядка в
сфере миграционной политики, рабо-
те национально-культурных объедине-
ний и религиозных центров на терри-
тории Челябинской области. Управле-
ние социальной политики пришло к
выводу, что новая редакция максималь-

но учтёт опыт работы общественного
совета по национальным вопросам.
Также при создании нового документа
будут учтены рекомендации и предло-
жения, принятые на I Форуме предста-
вителей национально-культурных
организаций Челябинской области.

Впервые по инициативе Ассамблеи
народов Челябинской области в Зако-
нодательном Собрании собрались пред-
ставители более чем 80 национально-
культурных объединений Урала. Целью
Форума было объединение всех этни-
ческих центров для общего дела – обес-
печения спокойствия в обществе. Уча-
стники обсудили ряд проблем: создание
воскресных школ, издание националь-
ной литературы, сохранение языковых
традиций народов. В заключение со-
бравшиеся поддержали решение Ассам-
блеи народов России о необходимости

государственного регулирования наци-
ональной политики и создании соответ-
ствующей государственной структуры и
ускоренном принятии федерального за-
кона «Об основах государственной по-
литики в сфере межэтнических отноше-
ний в Российской Федерации». Также
приняли обращение к народам Челя-
бинской области, в котором участники
призвали южноуральцев  к углублению
конструктивного сотрудничества орга-
нов исполнительной власти и местного
самоуправления, национально-культур-
ных центров в целях противодействия
экстремизму и на благо сохранения ду-
ховного и культурного наследия Южно-
го Урала.

Кроме того, была поднята проблема
вымирания коренных народов Урала.
Актуально звучит тема следующего за-
седания общественного совета: «О со-
хранении и развитии самобытной куль-
туры коренного малочисленного наро-
да – нагайбаков». Выездное совещание
планируется провести непосредственно
в Нагайбакском районе.

Ирина АДЛЕР

3 апреля открылся новый дополни-
тельный офис банка в торгово-развлека-
тельном центре «Горки».

На торжественном открытии при-
сутствовали депутат Государственной
Думы РФ Валерий Панов, председа-
тель правления банка Владимир Ноз-
драчёв, директор Уральского филиа-
ла Надежда Бухарина, депутаты Зако-
нодательного Собрания Челябинской
области, а также представители обла-
стной, городской и районных адми-
нистраций, представители Централь-
ного Банка РФ, руководители веду-
щих предприятий и организаций Че-
лябинска.

Присутствующие гости подчеркну-
ли значимость развития филиальной
сети банка, а также его инвестицион-
ный вклад в развитие экономики реги-
она: «Тюменьэнергобанк» выступил
одним из инвесторов торгово-развле-
кательного комплекса, который, не-
сомненно, станет одним из любимых
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«Тюменьэнергобанк» становится ближе!
мест посещения жителей и гостей Че-
лябинска.

Формат расположения офиса бан-
ка в развлекательном комплексе ещё в
новинку горожанам. Но в последнее
время банковские услуги прочно вхо-
дят в жизнь многих челябинцев, ведь
совершать покупки, отдыхать и решать
финансовые вопросы в одном месте –
это очень удобно!

В новом офисе можно оплатить
коммунальные услуги, обменять валю-
ту, получить консультацию по креди-
там, ипотеке, открыть вклад под выгод-
ный процент.

Новое отделение ОАО «Тюменьэ-
нергобанк» радо принять как физичес-
ких, так и юридических лиц и частных
предпринимателей.

Дополнительный офис расположен
в торгово-развлекательном центре
«Горки» по адресу: Челябинск, ул. Ар-
тиллерийская, 136. Тел.: 8 (351) 775-46-
72, 775-46-73.

Теперь, по словам главы города
Дмитрия Мигашкина, строительные
работы не прекращаются ни на день:
в бассейне завершена электрифика-
ция, проведено тепло, налажена вен-
тиляционная система. Изначально
стоимость возведения бассейна со-
ставляла 140 млн. рублей. Из них 100
млн. рублей финансировал областной
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Вода для «Уралочки»
Первый заместитель губернатора Челябинской области Андрей Косилов
провёл совещание по строительству бассейна для ватерпольной команды
«Уралочка-ЗМЗ» в городе Златоуст. Вопрос этот был остро поставлен
месяц назад депутатом фракции «Единая Россия» Законодательного
Собрания Челябинской области Светланой Ишмуратовой.

бюджет, 40 млн. рублей – муниципаль-
ный. Но, как отметил глава Златоуста,
на окончание строительных работ,
приобретение оборудования необхо-
димо ещё 40 млн. рублей. Первый за-
меститель губернатора Андрей Коси-
лов распорядился подготовить соот-
ветствующее постановление о на-
правлении бюджетных средств и от-

метил, что руководству команды, го-
рода и завода необходимо создать
Попечительский совет для оператив-
ного и эффективного решения вопро-
сов, связанных со строительством
бассейна. Ввод объекта в эксплуата-
цию намечен на декабрь 2007 года.

На сегодняшний день у именитых
ватерполисток нет профессиональ-
ной тренировочной базы, это посто-
янно подчёркивала наша Олимпийс-
кая чемпионка и депутат ЗСО Светла-
на Ишмуратова. Существующие бас-
сейны Златоуста не удовлетворяют
необходимым требованиям. Кстати, в
будущем бассейне будут проводить-
ся не только тренировки команды, но
и соревнования общероссийского
масштаба: размер ванны – 25х16 мет-
ров – соответствует стандартам про-
ведения мировых соревнований.

Прийти поболеть за любимую коман-
ду сможет более тысячи человек.
Именно на столько зрительских мест
рассчитаны трибуны.

Участники совещания решили так-
же ряд бытовых проблем ватерполи-
сток. В частности, на областные и му-
ниципальные средства будут приоб-
ретены три однокомнатные квартиры
и пять легковых автомобилей для
спортсменок.

Яков САМОЙЛОВ

Стреляли в журналиста
12 апреля съёмочная группа программы «Вести – Южный Урал» подъехала

к Коркинскому молокозаводу и, находясь вне территории предприятия, стала
производить съёмку адресных планов, когда начальник охраны напал на опе-
ратора и выстрелил ему в ногу из травматического пистолета «Оса», а затем
произвёл несколько выстрелов по служебной автомашине.

По результатам проверки прокуратура Челябинской области возбудила уголов-
ное дело по части 1 статьи 203 УК РФ – «Превышение руководителем или служащим
частной охранной или детективной службы полномочий, предоставленных им в со-
ответствии с лицензией, вопреки задачам своей деятельности, если это деяние со-
вершено с применением насилия или с угрозой его применения». Дело взято на осо-
бый контроль заместителем Генерального прокурора РФ в УРФО Юрием Золотовым.

По данному поводу председатель Союза журналистов Челябинской области
Владислав Писанов встретился с председателем Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимиром Мякушем. Речь шла о законодательных инициа-
тивах, призванных обеспечить профессиональную защиту работников прессы, ра-
дио, телевидения.

Собеседники согласились, что «расстрел» журналистов - это очередной дикий
случай, который в негативном свете отражает имидж региона, порочит его доброе
имя и славу. Из-за недоумков с пистолетами уходят на «нет» все позитивные усилия
южноуральцев, направленные на стабилизацию общества, на его развитие. В своё
время Государственная Дума России ставила вопрос об особом статусе журналис-
тов, предлагалось придать людям этой профессии неприкосновенность, или разре-
шить свободное ношение оружия. Возможно, к этим вопросам надо вернуться вновь.


